

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 18 de Diciembre de 1901

Año XXX. Núm. 8.627

MADRID 14 DICIEMBRE

Robo en un coche de Correos

Anoche, en la misma Administración de Correos central y en el sitio donde se colocan los coches que conducen la correspondencia pública a las estaciones ferroviarias y estando dirigiendo las ordenanzas las operaciones de colocar las sacas correspondientes a cada expedición, se cometió un robo, que por las circunstancias en que se encuentra envuelto, demuestran la falta de vigilancia de la policía, que en ninguna parte lo es tan precisa como en los lugares donde, como en el citado, la rapidez del trabajo y el valor de los objetos que están confiados al cuidado de los operarios de dicho centro, necesita una atención constante, celosa y activa por parte de los delegados de la autoridad administrativa.

Desde que hace tiempo sustrajeron los ladrones un maletín con valores en aquel mismo sitio de la administración de correos, el jefe de aquellas oficinas instaló por su cuenta dos faroles de luz eléctrica para que vieran los encargados del transporte de los sacos de correspondencia las personas que se encontraban en aquel sitio durante la operación.

Tomó el administrador aquella medida porque el alumbrado público es tan escaso que lo mismo sería que no lo hubiera.

A pesar de los dos focos de luz eléctrica mandados instalar por el administrador cuando se reusen en las primeras horas de la noche los furgones destinados a conducir la correspondencia, entre uno y otro quedan espacios poco alumbrados y solo cuidan de la vigilancia los cocheros, agenos por completo a aquel servicio, pues la conducción de la correspondencia está contratada a una empresa particular.

Los dos empleados que van en cada expedición no pueden cuidar tampoco de la vigilancia de los coches, pues mientras el uno carga los sacos de correspondencia y entra y sale de las oficinas, el otro está haciéndose cargo de los valores y pliegos certificados.

Así, pues, en los alrededores de los coches pueden permanecer perfectamente los criminales sin temer de que nadie les descubra.

El hecho ocurrido anoche constituye un robo de objetos y documentos por valor de 70.473 pesetas y aparte de la importancia de lo robado no deja de tenerla y grande porque demuestra la falta de seguridad pública por deficiencia de los agentes encargados de la vigilancia.

Pertenecían los objetos robados a la conducción de la administración ambulante de la línea del Noroeste que salió ayer de Madrid para la Coruña.

Este administrador ambulante llamado José Cocina, es oficial tercero del

cuerpo de Correos, funcionario meritísimo y celoso en el servicio.

Anoche al hacerse cargo de la sección de valores declarados y pequeños y cartas certificadas que le correspondían dirigidas a todas las poblaciones que constituyen aquella ambulancia desde que sale de Madrid, tomó dichos objetos en un maletín y se dirigió al coche furgón número 16 que había de transportar la correspondencia a la estación.

Abrió la berlina y dejó el maletín en el interior en presencia de otro de los empleados de Correos.

El señor Cocina cerró el coche y se apartó unos dos metros para preguntar al empleado que cuida del transporte de los sacos de correspondencia si estaba ya todo a punto para la salida.

Desde que cerró la puerta del coche hasta que volvió a abrirla no transcurrió más que un minuto escaso según declaración de todos cuantos presenciaron el hecho.

El empleado de referencia al abrir la puerta del coche y ver que no estaba el maletín en el sitio donde lo había dejado exclamó: «Me han robado!»

Cuando ocurrió el hecho eran las seis y media de la tarde y no había en el lugar del suceso más luz que la escasa del alumbrado público.

En el acto el señor Cocina entró en la Administración central, en las oficinas del administrador don Antonio Coronas, para darle la noticia de lo que ocurría.

Como la hora era ya muy adelantada, pues estaba a punto de partir la expedición, el ambulante robado tuvo que continuar el servicio por no poder de momento ser sustituido.

El señor Coronas puso en conocimiento del director de Comunicaciones el robo de que acababa de ser víctima el empleado don José Cocina y fueron avisados del hecho inmediatamente el juez de guardia y el gobernador civil.

Momentos después acudió a la Central el inspector de policía señor Careño, quien, enterado de como se había perpetrado el delito, detuvo al cochero Felipe Pacheco, que era el encargado de la conducción de la correspondencia de la línea del Norte.

Un coche estaba colocado junto al furgón de donde había sido sustraído el maletín por el lado contrario al en que el ambulante señor Cocina se situó para abrir y cerrar el carruaje.

También fueron detenidos dos empleados más de correos que estaban colocados del lado del coche del Pacheco.

Se supone que mientras el ambulante señor Cocina cerraba la puerta por el lado derecho del coche los ladrones abrían la del izquierdo y se apoderaban del maletín.

El director de Correos dió orden telegráfica a la principal de Valladolid para que inmediatamente se prepa-

para un empleado de aquélla a substituir al señor Cocina y que este regresara en el primer tren a Madrid.

A las ocho de la noche llegó la comunicación a Valladolid.

Según parece los valores contenidos en el maletín robado son los siguientes:

Treinta y un pliegos con valores y metálico por valor de 15.780 pesetas.

Quince pliegos en fondos públicos que importaban un total de 27.300 pesetas.

Dos pliegos de papeles que representaban un valor de 26.473 pesetas.

Y cinco pliegos fortificados de 920 pesetas.

El cochero detenido por el inspector señor Cadiñanos sirvió en el coche furgón de Andalucía.

Antes se le conocía con el nombre de «Madrid» y ahora se hacía nombrar Pacheco.

Este Pacheco es el mismo que conducía el coche furgón de la línea de Andalucía la noche que desde la Central a la estación de Melilla, hace tres años, robaron dos maletines con valores declarados.

Los dos maletines que se robaron entonces contenían los valores declarados y certificados de la línea general de Madrid a Cadiz y de la transversal a Málaga.

Por este robo estuvo el Madrid ó el Pacheco, que como hemos dicho era conocido el referido cochero, preso bastante tiempo en la cárcel Modelo.

Hace ocho días que el contratista de la conducción de correspondencia había admitido a Pacheco en calidad de cochero suplente.

No nos explicamos, dice un periódico, como la empresa encargada de la conducción de la correspondencia pueda nombrar el personal que sirve en los coches con libertad semejante.

El cochero Pacheco, ya conocido por sus antecedentes, no debía volver nunca más a prestar servicio y sin embargo fué nombrado y nadie pudo impedirlo.

La averiguación de los antecedentes del Pacheco ha de ser sin duda uno de los principales puntos de la instrucción sobre el robo de anoche.

Valentín Tordesillas, cochero conductor del coche de donde fué robado el maletín, fué detenido también por el inspector señor Cadiñanos.

Este cochero hace un año que está al servicio de los coches de la línea de Madrid a la Coruña a las ordenes de la empresa arrendataria del servicio de transporte de la correspondencia.

Según parece, en la declaración que prestó en los primeros momentos dijo que nada había visto y que estaba a la derecha del coche con un individuo llamado Manolo.

Otro de los detenidos es Angel Ro-

cha, que hace seis años sirve en la Central de Correos.

Su intervención en el hecho fué únicamente llevar el maletín del señor Cocina desde el interior de las oficinas de la Central hasta la puerta del coche donde metió el señor Cocina el referido maletín.

A las tres de la madrugada fué detenido Antonio Pacheco, hermano del cochero que estaba al lado del coche robado.

La declaración del Pacheco fué completamente negativa.

Los sucesos de Cadiz

Madrid 14.

Nuevos despachos de Cadiz comunican noticias de interés sobre los sucesos que allí se vienen desarrollando.

Los hornos amasan todos sin que se alteren las operaciones de elaboración del pan.

Las autoridades han adoptado precauciones en evitación de que se produzcan los sucesos.

El número de procesados asciende a 30. Ha sido preso un cuñado del presidente del Círculo de panaderos huelguistas, barbero de oficio, el cual afeitaba gratis a aquéllos. Según él dice, el único delito que ha podido cometer es el de escribir algunos artículos sosteniendo sus ideas.

El juez instructor y el fiscal de la Audiencia se pasaron el día en la cárcel tomando declaraciones y extendiendo diligencias.

Asegúrase que serán despedidos cien obreros del Astillero de la Construcción naval por falta de trabajo. Con este motivo se teme que se compliquen los sucesos y que se realice una manifestación.

En previsión de lo que pudiera ocurrir, en los alrededores del Astillero se situaron fuerzas de la Guardia civil y de la policía.

En la población reina gran temor. A media tarde algunos grupos de obreros se reunieron en Puerta de Tierra, acudiendo a aquel sitio la policía, que les sorprendió haciendo acopio de piedras.

Se produjo algún tumulto; pero no pasaron de aquí las cosas, gracias a que una sección de la Guardia civil de a caballo llegó oportunamente.

Contra los generales temores que se abrigaban no ha ocurrido nada anormal.

Esto no obstante, todo el día siguieron las precauciones y la alarma.

Los comercios aparecían con las puertas en disposición de ser cerradas al primer síntoma de alboroto.

Las calles casi desiertas.

Las guarniciones patrullando por todas partes.

Tal anomalía produce gran disgusto en la población que, falta de confianza, abriga grandes temores de

que las autoridades sean de nuevo sorprendidas.

Los obreros salieron otra vez, pero nada de nuevo ha ocurrido.

Dijose esta noche que mañana llegaría Salvochea con motivo de la enfermedad de su madre.

Es inexacto; dicha señora, que tiene 80 años, está mejor dentro de su estado delicado, pues tiene la solitaria.

Las noticias de Jerez recibidas en el Gobierno civil son de que continúan las diferencias entre los patronos y los obreros panaderos.

Se han adoptado las disposiciones oportunas para que en el caso de que estallara la huelga en aquel país, no falte pan.

El alcalde lo ha prometido así, habiendo dictado enérgicas órdenes para impedir todo género de coacciones.

Han desaparecido los temores que el Gobierno tenía referentes a sucesos que se anunciaba que ocurrirían próximamente en Jerez.

Algunos elementos ferasteros que habían ido a dicha ciudad con el propósito de caldear los ánimos, han tenido que marcharse sin que sus intenciones encontraran eco.

El Ayuntamiento, en la sesión que celebró ayer tarde, acordó hacer constar su sentimiento por los desmanes ocurridos, y consignar la esperanza de que no se reproducirán.

Mientras se celebraba la sesión, fuerzas de la Guardia civil de caballería se hallaban estacionadas frente a la Casa Consistorial, por temor de que fueran allí los obreros despedidos por sus patronos, y los huelguistas, para pedir trabajo.

El Ayuntamiento citó anoche por medio de la comisión a los tabajeros para hacerles desistir del proyecto de subir el precio de la carne.

Al amanecer presentaba la población de Cádiz el mismo aspecto de desconfianza y alarma que ayer, ante el temor de que se repitieran los sucesos.

Aumenta los temores el hecho de haber sido despedidos de los astilleros, por falta de trabajo, 85 operarios.

Entre los católicos de Cádiz han producido gran sorpresa las afirmaciones que ha hecho en el Senado el ministro de la Gobernación de que no fueron apedreadas las iglesias, y dan detalles completos de los daños que éstos sufrieron.

TELEGRAMAS

Madrid 14.—El juez que entiende en la causa que se instruye con motivo de los billetes falsificados, se ha constituido esta tarde en la casa de canónigos, comenzando inmediatamente a trabajar en compañía del escribano.

Cuando se hallaban celebrando una conferencia el juez y el teniente fiscal, del Juzgado de guardia subieron a un muchacho que al parecer llevaba un décimo de la Lotería de Navidad falso.

Este muchacho es dependiente de una cacharrería establecida en la calle de Alcalá, núm. 108.

El muchacho ha declarado ante el juez lo siguiente:

En Agosto, un viajante de comercio, que habita en una casa inmediata, dió un décimo de la Lotería de Navidad.

El cacharrero dió gran número de participaciones de este décimo, y por

este motivo, al ver por la prensa que habla billetes falsificados, examinó el billete y teniendo dudas acerca de su autenticidad, se dirigió a la Administración de Loterías que indicaba el sello, y el lotero, después de examinado atentamente, manifestó que el número no había sido despachado por él, por cuyo motivo declaraba falso el billete.

Por esto se había presentado al juzgado de guardia, porque el cacharrero quiso ejercer de su legitimidad.

Estudiados ya por el señor Romero Tejada todos los antecedentes comenzó a trabajar; y considerando el juez que debe tenerse en cuenta el parecer de todos cuantos han intervenido en la confección de los billetes, ha llamado a su despacho a los operarios de la Casa de Moneda.

De éstos hoy se han presentado algunos, a los cuales se les ha dado a examinar el billete número 17.385 que obra en autos.

Los operarios solicitaron que les dejara el juez media hora de tiempo para examinarlo y detestarlo.

Los peritos, después de reconocido minuciosamente el billete, declararon que se confunde perfectamente con los legítimos, diferenciándose solo en pequeños detalles, en el sello en seco, etc.

En seguida fué llamado al despacho del juez el delegado del distrito del Congreso donde llegó cuando se estaba practicando precisamente esta diligencia.

Después de haber estado en la Casa de Canónigos se ha marchado a trabajar.

Esto induce a creer que el juez instructor persigue algo nuevo, habiendo surgido alguna complicación.

Hoy se ha dicho que estaba en los propósitos del Juzgado hacer un llamamiento al público, para que compareciendo aquéllos que se crean poseedores de billetes falsos, vengan a marcar nueva pista, indicando dónde y de quién los adquirieron.

Esta tarde se han hecho bastantes citaciones.

Uno de los detenidos es el barbero Angelillo, muy conocido de la gente maleante, que resulta un verdadero pájaro de cuenta.

Estaba reclamado como autor de un robo verificado el año 1898 en la Tabacalera de Lérida.

Dicho individuo alquiló el piso de encima al que habitaba el representante de la Arrendataria, Sres. Marqués y Compañía, y habiéndose aprovechado la salida de éste de su casa en la tarde del domingo de Carnaval, empleó el tiempo abriendo un regular boquete en el techo, y descendiendo en compañía de algún colega de profesión, se llevó 83.000 pesetas que había en la Caja.

También aparece complicado en otro robo ocurrido en la Tabacalera de Tortosa y realizado hace poco.

A las cuatro de la tarde se constituyó el Juzgado en la prisión celular, al objeto de tomar declaración al detenido.

El dueño de la cacharrería de que hemos hablado antes, quedó en la Casa de Canónigos aguardando el regreso del Juzgado.

Tal vez de las diligencias practicadas hoy resulte alguna luz.

El cacharrero poseedor de los décimos falsificados manifestó que un individuo andaluz le ofreció parte en uno de ellos, pero que cuando le iba a pagar le entregó el décimo, diciendo que

pagase cincuenta pesetas y que se quedara con él.

A última hora ha ingresado en la prisión la esposa del individuo que entregó el décimo al cacharrero.

Es la misma mujer que en la noche en que fué detenido Joaquín del Pina habló con Millán y Llevanito, subiendo al mismo coche en que iban éstos y dirigiéndose a la estación del Mediodía, de donde salieron al poco rato.

Su marido se encuentra en Andalucía.

La mujer se llama Araceli y es natural de Cabra.

Cádiz 13.—Un redactor del «Diario de Cádiz» ha celebrado una «interview» con el Sr. Ojeda, representante de España en Marruecos, antes de marchar a Tánger en el vapor «Joaquín del Piélagos».

El Sr. Ojeda ha dicho que el asunto de Tánger carece de importancia.

Añadió que Manuel Montes, el padre de los cautivos, se dispone a casarse nuevamente y que sigue viviendo en la huerta del camino de Fez.

Tiene cobradas 9.000 pesetas como indemnización de daños y perjuicios por el cautiverio de sus hijos.

El Gobierno español tiene cobrados ya 32.000 duros, pues el Gobierno del Sultán ha accedido a todas las solicitudes de España.

Cree que la muchacha será rescatada, pero no el chico por haberlo comprado un moro rico y resistirse a entregarlo.

Londres 13.—Telegrafían de Budapest diciendo que gran número de obreros sin trabajo recorrieron las principales calles de la ciudad.

Entre los manifestantes y la policía hubo lucha, repartiéndose garrotazos y pedradas, resultando muchos heridos.

Hay bastantes obreros detenidos.

París 13.—En el Consejo de Ministros celebrado ayer en el Elíseo se nombró la comisión que ha de representar a Francia en la conferencia azucarera de Bruselas.

Forman dicha comisión MM. Boulet, Coutler y Latour; presididos del ministro de Francia en Bruselas, Mr. Gerard.

París 13.—Por 412 votos contra 65 ha acordado la Cámara la exposición pública del discurso pronunciado por el ministro M. Leygues sobre el asunto del profesor Hervé que, como es sabido, fué separado de su cátedra por los artículos escritos contra el ejército y publicados en un periódico socialista.

En dicho discurso figuran, entre otros, los párrafos siguientes:

«Nos es imposible olvidar que la doctrina profesada por M. Hervé era incompatible con su misión.

M. Hervé tiene derecho a escribirlo y a decirlo todo, está bien; pero que salga de la Universidad.

(Aplausos en el centro).

¿Cómo podría conciliarse la enseñanza de nuestras glorias militares con sus artículos en los periódicos?

(Aplausos.)

Quiere plantar la bandera francesa en un montón de basura y tiene la singular pretensión de enseñar la gloriosa historia de esta misma bandera.

(Aplausos.)

El Consejo Superior, viendo el asun-

to con un interés mas alto que el de la misma Universidad, ha tomado el acuerdo dicho, velando por el interés de la patria.»

(Repetidos aplausos.)

También se discutió la proposición de M. Etienne, proponiendo que las mistelas extranjeras paguen un impuesto sobre el alcohol y otro sobre el mosto de la uva.

Hablaron varios oradores y se acordó nominalmente pasar a la discusión del artículo único de dicha proposición.

A ella se presentó una enmienda pidiendo que se fijen por medio de decretos los caracteres que distinguen las mistelas extranjeras, y se aprobó el artículo único, con lo cual quedó aceptada la proposición de M. Etienne.

París 13.—Las noticias que se reciben en Washington y en Londres, tanto de Chile como de Buenos Aires, acusan gran tirantez de relaciones entre ambas repúblicas.

Diplomáticamente se dice que aunque la situación es sumamente grave, se confía en que no llegará a estallar la guerra.

Otras noticias aseguran que la situación inspira serios temores en el Perú, Bolivia y el Ecuador, por cuanto se verían obligados dichos Estados a intervenir en la contienda, caso de que estallase la guerra.

De Buenos Aires comunican que no se ha recibido aún contestación de Chile a la reclamación que le dirigió la Argentina.

Créese que la solución será pacífica, pero entretanto y por si fuese tan satisfactoria como se espera, el Gobierno argentino ha llamado 60.000 hombres de la reserva para el 1.º del próximo Enero.

Los Estados Unidos han ofrecido sus buenos oficios a Chile y a la Argentina para solucionar el conflicto.

Viena 13.—Se asegura que se han entablado negociaciones entre Austria y Rusia para evitar los peligros que ofrecen las nuevas tarifas de aduanas alemanas.

Se añade que estas negociaciones tienden a establecer un nuevo comercio austro-ruso.

Londres 13.—El ministro de agricultura ha publicado una ordenanza, según la cual desde el día 1.º de Marzo de 1902 todos los perros que se introduzcan en el Imperio deberán ser sometidos a seis meses de observación en un veterinario.

Roma 13.—El presidente del Consejo contestando a los diputados que han presentado mociones pidiendo al Gobierno que haga política en favor del Mediodía de Italia, ha dicho que el Gobierno se halla dispuesto a emprender en el Mediodía de Italia grandes obras públicas, ferrocarriles, canales, carreteras, etc.

París 13.—Ha fallecido la condesa de Casa Valencia, viuda del general Narvaez.

Ha dejado dispuesto en su testamento que se le haga un entierro humilísimo.

Londres 13.—Se han recibido telegramas comunicando que el general Dewet se halla a doce millas de Hielbran.

En Brede hay ocho commandos fi-

ELIXIR CALLOL

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convulsiones, dispepsias, (pequeña de digestión) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo experimenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callo, Diputación 300 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

gaurando entre ellos los de Stein, Ros y Botha, que se propone celebrar un mitin.

París 13.—Comunican de Constantinopla que el Gran Visir ha exigido del Sultán que le conceda el derecho de nombrar á los demás ministros y reducir los sueldos de los funcionarios de la corte.

También pide la abolición del espionaje y que se proteja á los armenios.

Si no se accede á sus pretensiones, el Gran Visir está resuelto á presentar la dimisión.

Bruselas 13.—El ministro de Negocios Extranjeros ha recibido la notificación oficial del nombramiento de los delegados para la conferencia internacional azucarera solamente de cuatro potencias.

Alemania ha nombrado á su ministro en Bruselas y á otros tres altos funcionarios del ministerio de Negocios Extranjeros.

Austria ha designado á su ministro plenipotenciario en Bruselas, al subsecretario del ministerio de Negocios Extranjeros y á dos altos funcionarios del mismo.

Inglaterra ha dado igual encargo también á su ministro en Bélgica y á tres funcionarios de Hacienda.

El frío en Nueva York

El corresponsal del «Daily Telegraph» en Nueva York ha comunicado á su periódico que el día más frío de la presente temporada en la capital americana ha sido el viernes último, en que la temperatura descendió á las seis de la mañana á 10 grados centígrados bajo cero.

En la parte Norte del Estado de Nueva York llegó aquella hasta 132 grados bajo cero!

El aludido corresponsal refiere que en la metrópoli americana, gracias á lo hermoso del día y al brillante sol, el frío no arredró á las damas, dándose el caso de ver en la Quinta Avenida más de una docena de carruajes descubiertos, ocupados por hermosas y alegres señoras que no demostraban siquiera la menor molestia, y si un gran placer en arrostrar aquella temperatura.

Para tomar parte en la subasta verificada hoy en las Casas Consistoriales para la construcción de cinco departamentos en el ala Sur del exclaustro del Carmen, se ha dado cuenta de haber presentado proposiciones los tres licitadores siguientes:

D. Lorenzo Síntes Bagur por 1.673 pesetas.

D. Francisco Terrés Ballester por 1.550 id. y

D. Juan Síntes Bagur por 1.548 pesetas 75 céntimos, siendo la subasta adjudicada á éste último.

Para mañana á las doce está anunciada la subasta para el arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los locales de parada de carros y caballerías.

Es altamente conveniente, durante la época de frios y humedades, tener en casa un frasco de *Poción* y otro de *Linimento Antirreumático Grau Inglesa*, de Barcelona, á fin de poder combatir y curar en sus primeros síntomas, cualquiera clase de dolor reumático que pueda presentarse.

Venta en Mahon: principales farmacias.

Por incumplimiento de lo ordenado por la Delegación del Gobierno, esta tarde han sido encerradas en el cuartito de corrección cinco palomas.

NOTABLES EFECTOS

Las indigestiones, dispepsias y dolor de estómago se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Pídanse siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Véase en 4.ª plana.

Pesetas 125,000 Pesetas

CONCURSO ORNITOLÓGICO

Cosa enteramente nueva é interesante. Lean ustedes lo que vamos á hacer. Ustedes pueden ganar 125,000 pesetas en especies. Nuestro concurso tiene por objeto de saber quien puede hacer la más larga lista de nombres ó especies de pájaros con las letras tomadas en la lista que sigue:

WFOZOCYKQULJACPRTHMS
DRIDGPNILVBRDINWAFHTX

Nosotros aceptaremos como pertenecientes á la clase de pájaros todas las especies de las tribus aladas sea que se hablen de pájaros de corral ó otros. Ustedes pueden emplear las letras aquí arriba tantas veces cuantas sean necesarias para formar el nombre de un pájaro, por ejemplo, Becada, Andurio, Bruya, etc.

Toda persona que hará una lista de 25 nombres, ó más, todos diferentes, tendrá absolutamente gratis un magnífico premio del valor de 5,000 pesetas, las que harán menos de 25 nombres, recibirán

PREMIOS IMPORTANTES DADOS CADA DÍA

Cuando han hecho la lista llenen la fórmula del aviso aquí abajo, mándensela con un sobre y estampilla y con la dirección de ustedes. Entonces si ustedes obtienen un premio y desean recibirlo, tendrán que abonarse a nuestro diario, «El Mundo Ilustrado...» Daremos un premio á todas las personas que nos manden una lista de 25 nombres de pájaros y su distribución será hecha como sigue: A la mejor lista llegada cada día, un reloj de oro; por la segunda, un magnífico servicio para té; por las otras siete que siguen, un Diamante Konrad Sakih y una sortija con un rubí; por la solución siguiente una pieza de oro, y por todas las otras premios de cierto valor. Estos premios serán enviados cada día. Ustedes no tendrán que esperar mucho tiempo para conocer el resultado. No se trata de rifas, todas las soluciones recibidas en el día sea en la mañana que en la tarde, toman parte al concurso de la misma manera.

La sola cosa que tienen ustedes que hacer es de enviarnos este aviso, con su lista, y si esta es la mejor entre las que se han recibido durante el día, ustedes tendrán derecho á un reloj de oro, al servicio para té ó otros premios conforme á la clasificación que ustedes han obtenido. Nosotros les garantizamos que ustedes obtendrán un premio. No hay ningún interés para engañarles. Nosotros deseamos poseer un millón de lectores, contenidos de nuestro diario, y por esta razón no pedimos el dinero antes que ustedes sepan exactamente cual es el premio que les tocará por la solución que habrán hecho. Todos los días á las cuatro los exámenes se reunirán para juzgar las mejores soluciones recibidas, y designar los premios concedidos á los competidores. Les escribiremos en el acto para notificarles el premio que les ha sido concedido, y si ustedes están completamente satisfechos, pueden enviarnos el importe de su abono al «Mundo Ilustrado», y el premio les será enviado á vuelta de correo en un paquete postal bien embalado. A las personas de poco juicio parecerá imposible que nosotros podamos hacer esto, los medios y la reputación, sabemos exactamente lo que hacemos, y si podemos conseguir un millón de abonados, gracias á esta grande idea, no dudamos que este millón de lectores, no titubearán en recomendar con ardor nuestro diario «El Mundo Ilustrado», á todos sus amigos, y por lo consiguiente ayudarán á la difusión del Diario. Tenemos la intención de gastar 125,000 pesetas para estos concursos, y cuando esta cantidad estará acabada, nos reservaremos el derecho de hacer publicar un aviso anunciando que el concurso ha terminado. No esperen demasado tiempo antes que sea tarde. Este concurso estará abierto hasta el 10 de Enero de 1902.

Daremos un premio especial de 1,250 pesetas, independiente de todos los otros premios, á la persona que nos enviará la lista reconocida por la mejor y más artísticamente hecha. Nuestro Comité hará cada día la distribución de los premios indicados aquí arriba, pero el premio especial de 1,250 pesetas solamente será acordado el mes de Marzo, 1902. Aceptamos todos los nombres de pájaros que se encuentran en el diccionario. El «Mundo Ilustrado», tiene muy buena reputación, y es conocido por tener sus promesas. Las referencias pueden ustedes hacerlas por todas las agencias de publicidad y negociantes en Londres.

Nombre
Dirección: «El Mundo Ilustrado», 626, Chiswick High Road, Londres, W., Inglaterra.

Banco de Mahon

Habiendo solicitado D. Inés Taltavull Moll que se le expida resguardo duplicado del depósito voluntario núm. 4.393, de doscientas cincuenta pesetas, que constituyó en estas Cajas en 13 Noviembre de 1899, por haber sufrido extravío el talon original, se hace público para que en el término de veinte días, á contar desde hoy, se sirva la persona que lo tenga, en su poder, presentarlo en estas oficinas, y de no efectuarlo, quedará nulo y sin valor ni efecto, expidiéndose en su consecuencia el duplicado que se solicita.—Mahon 18 de Diciembre de 1901.—Por el Banco de Mahon.—El Director-Gerente, J. J. Rodríguez.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoff 18.—8 m.
Barómetro 744'6; viento SO. galeno; marejada; cielo acetajado; horizontes tormentosos y brumosos.

Telegramas

El Bien Público

Madrid 17.

Sigue mejorando el Sr. Núñez de Arce.

El ministro de la Gobernación sigue enfermo.

El ministro de Hacienda Sr. Urzaiz, ha firmado la autorización para presentar el proyecto de ley de Tesorerías, rebajando el dos y medio del interés sobre los préstamos del Banco al Tesoro

Madrid 17.

Dicen de Londres que mientras el emperador del Japon iba á subir al coche, se le acercó un individuo, disparándole un revólver.

El emperador ha salido ileso del atentado.

El agresor ha sido detenido.

Madrid 17.

Se ha descubierto en San Petersburgo un complot nihilista contra el Czar, habiéndose verificado numerosas detenciones sospechosas de complicidad en el complot.

Madrid 17.

Esta madrugada se ha personado en la redacción del periódico «El País» el Juzgado de instrucción impidiendo la salida del periódico, que prosigue su campaña incorrecta sobre asuntos palatinos.

Dicho diario ha sido denunciado y recogida la tirada de hoy.

Han sido detenidos algunos vendedores del mismo.

Madrid 17.

Chile á contestado á la nota que le dirigió la Argentina, manifestando que acepta todas las peticiones formuladas por esta última.

Madrid 17.

Ha sido denunciado y recogido el periódico «El País», antes de repartirlo y ponerlo á la venta.

Continúa cayendo fuerte nevada.

Sevilla.—Se ha declarado terrible incendio en la fábrica de corchos del Sr. Matacasas, quedando destruido el edificio.

Madrid 18.

París.—Es objeto de muchos comentarios las frases pronunciadas por el presidente del consejo de ministros de Francia Mr. Wardeck Rousseau, rechazando el proyecto de supresión del presupuesto de cultos, añadiendo que no emprenderá semejante negociacion, sin tener la seguridad de conseguir uno menor, pues el fracaso sería señal de un retroceso nacional difícil de limitar sus consecuencias.

Madrid 18.

San Sebastian.—Al salir esta mañana de la Sucursal del Banco el marqués de Nájara, se ha caído al bajar la escalera, resultando con importante fractura del cráneo, falleciendo poco después.

Madrid 18.

París.—Un redactor del periódico «Le Français», ha tenido una entrevista con el pretendiente don Carlos, quien declaró que se considera la única panacea para los males que hoy afligen á España, y que en su virtud cumplirá con los deberes que le aconseje el patriotismo cuando se corone á D. Alfonso.

Madrid 18.

Sigue embarrancado el vapor trasatlántico francés «Kleber» cerca de Taranano, á pesar de los esfuerzos realizados por los barcos que salieron de Marsella en su auxilio.

Madrid 18.

El Ministro de la Guerra ha firmado las propuestas del general Sr. Aldave para gobernador militar de Cartagena: el general Marín para la subinspección de Valencia; y el general Parrando para Comandante General de la division de Bilbao.

Madrid 18.

Está reinando un frío glacial.

El Presidente del Consejo de Ministros desmiente que el Sr. Sales Tene haya presentado la dimisión de su cargo.

Madrid 18.

Ha sido hecho prisionero por las tropas inglesas en el Transvaal el comandante boer Kristzineger, despues de haber sido gravemente herido en una batalla.

Madrid 18.

El Ministro de Marina ha firmado la propuesta para el mando del crucero «Numancia» á favor del señor Eulate.

También ha firmado varias propuestas de ascenso de capellanes y contadores.

Telegramas de «La Marítima»,

Palma 18.

Menorquín fondeado á las siete sin novedad.—Cabot.

Cotizacion oficial

Madrid 17.—4 r.	
4 por ciento interior.	72'75
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	93'25
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	00'00
Acciones Banco España.	485'50
Comp. Arrend. Tabacos.	405'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	36'50 á 36'00
Londres á la vista.	34'34 á 34'10
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 días vista.	00'00 á 00'00

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—S. Rufo mártir.
 Santo de mañana.—Santos Nemesio y Fausta
 Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan, con su peso y procedencia:
 Día 11 Diciembre.—1 buey, 357 kilos, St. Tomás (Alayor); 1 ternero, 82, noria de Sebastián (S. Cristobal); 2 carneros, 51, Juan Mercadal (Alayor); 1 id., 12, Bini-

deufá (Mercadal); 1 id., 13, Palma; 1 id., 8, Biniatl de Lorenzo; 1 id., 20, es Munt d'es Blat, y 6 cerdos, 476.
 Día 12.—1 ternera, 84 kilos, Curniola; 2 carneros, 30, Palma; 4 id., 29, estancia n'Urella; 1 cabra, 22, Palma; 1 id., 16, Francisco Cubí, y 13 cerdos, 1.310.
 Día 13.—1 buey, 228 kilos, estancia d'en Serra (Alayor); 1 ternero, 239, Binisermeña; 1 id., 185, vergel de Tomás; 1 ternera, 142, huerto del Sr. Landino (Villa-Carlos); 2 carneros, 26, Curnia de Baix; 7 id., 100, 5 de la estancia de D. Nicolás Tuduri y 2 de Palma, y 9 cerdos, 920.
 Día 14.—1 buey, 372 kilos, Ubrenquilla (S. Cristobal); 1 id., 220, estancia d'en Serra (Alayor); 1 vaca, 169, noria de don Juan Font; 1 id., 146, huerto de D. Lorenzo G. Pons (Alayor); 1 ternero, 104, Binicudrell de Dalt (S. Cristobal); 1 id., 86, id.; 1 carnero, 15, Lima (Alayor); 3 id., 45, Binimeimut; 1 id., y 10 cabras, 78, el primero de Palma y las últimas de se Bufera (Fornells); 1 cabra, 15, es Cabré, y 9 cerdos, 649.
 Día 15.—1 ternero, 148 kilos, Miguel Mercadal; 1 carnero, 11, Vaimenó Vey (Alayor); 1 id y 7 cabras, 70, el primero de Palma y las últimas de se Bufera (Fornells), y 6 cerdos, 528.
 Día 16.—1 vaca, 143 kilos, noria de Pedro Andreu; 1 id., 179, Juan Pons, se Canesía (Alayor); 1 id., 163; Juan Mercadal (idem); 1 ternera, 70, id.; 2 carneros, 23, Montserrat (id.); 2 id. y 6 cabras, 71, los primeros de Palma y las últimas de se Bufera (Fornells); 3 cabras, 29, St. Antoni, y 10 cerdos, 896.

PASTAS para SOPA

Las encontrarán de superior calidad en la

FÁBRICA DE CODINA

PLAZA DEL PRÍNCIPE NÚM. 10

Cuando vayan ó manden comprarlas pidan:

CLASES

Extra superior: contiene Sémola especial pura y sin color.
 Superior : " " extra " con un poco color.
 Primera : " Sémola y demás materiales superiores.
 F deos : amarillos antes ordinarios hoy sémola todo.

La clase extra superior se recomienda para personas delicadas por contener gran parte de sustancia nutritiva.

MIL PESETAS se regalan al que pueda justificar que las pastas extra y superior no están fabricadas de solo sémola pura superior.

Esta fábrica desde hace muchos años no emplea otros materiales que los de superior calidad, lo demuestra la gran venta de pastas que tiene y aumentando de cada día.

Al buen material unido á la buena maquinaria con que las trabaja, esmero y curiosidad, da el resultado que desea el público.

Esta industria ha adelantado mucho en Mahón; pues tanto en maquinaria como en clases, pueden confirmarlo las personas antiguas conocedoras de dicha industria, la cual puede competir hoy con las mejores fábricas del exterior.

CONFITERÍA DE JOSÉ PONS

MORERAS 3.-MAHON

En este antiguo y acreditado establecimiento se encontrarán á

1 PESETA LA LIBRA DE 400 GRAMOS

TURRONES de Gijona; duro del Alicante; de mazapán; de fruta; de yema; de guirlacha; de mil flores; de la vieja; de nieve; etc. etc

Los tan celebrados confites, de almendra, piñon y grapiñadas al estilo Mahonés y una gran variedad de DULCES que sería prolijo enumerar.

3 MORERAS 3

No equivocarse: frente la Farmacia de las Sras. Sintet 1-3

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Diciembre 1901

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Diciembre directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 5 de Diciembre para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

NIVERNAIS

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Príncipe, Barcelona.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende, y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que el menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORS DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.

LA VID DE MANUEL BELTRÁN

3 ARRAVALETA 3

Este establecimiento recomienda el Jerez seco que expende á catorce pesetas arroba de diez y seis litros; como también el legitimo turrón de Gijona á una peseta cincuenta céntimos la libra.